

L'écho de la Vallée du Tarn et du Causse Noir



PAIX SUR LA TERRE

Septembre – Octobre 2023

AGUESSAC- BOYNE- CARBASSAS- COMPEYRE-FONTANEILLES
LA CRESSE- LE BOURG- LE ROZIER- LE TRUEL- LIAUCOUS- MOSTUEJOULS
PAILHAS- PAULHE- PEYRELEAU- RIVIERE SUR TARN- ST ANDRE DE VEZINES
VERRIERES- VEYREAU- VEZOILLAC



LA LUMIÈRE VENUE DANS LE MONDE NOËL PRIERE

Jésus, Prince de la paix a été envoyé pour libérer l'humanité des forces du mal. Bienheureux sont les artisans de paix. Que par l'amour désintéressé, l'humilité, le courage, ils soient les promoteurs de la paix dans le monde. Que la Vierge Marie, Reine de la paix veille sur les pays dévastés par la guerre et sur le monde entier.

PÈRE KOFFI

Nouvelles du Père Bernard KOFFI

Le père Bernard est reparti en Côte-d'Ivoire le 9 août. Il est très heureux que la paroisse garde le contact avec lui par WhatsApp. « J'ai mon cœur dans la vallée ». Il a été nommé « secrétaire exécutif diocésain de l'enseignement catholique » de SAN-PEDRO.

Message reçu le 21 septembre 2023

Article de presse

« Nous souhaitons la bienvenue et une fructueuse mission au Père Bernard KOFFI, nouveau SEDEC de l'Éducation Catholique. Mgr Jean-Jacques, notre Père Évêque, exprime sa profonde gratitude à tous ceux qui ont œuvré à l'émergence de l'Éducation Catholique dans notre diocèse, en particulier à M.Ettien Antoine, SEDEC sortant. »

Texte envoyé le 2 novembre par le Père KOFFI

Bonjour chers tous,

Pensons aujourd'hui à tous nos défunts. Saint Augustin souligne la grande importance de la prière pour les défunts, en disant : « une larme pour les défunts s'évapore, une fleur sur la tombe se fane,

mais une prière arrive droit au cœur du Très Haut ». Soyons donc sereins parce que : « Nous ne perdons jamais ceux que nous aimons, parce que nous pouvons les aimer en Celui qui ne se perd pas, le Christ, Cœur du cœur de l'homme et Maître de la vie ». Prions toujours pour eux : « S'ils sont au ciel, ce lien avec nous ne fait que grandir, s'ils sont au purgatoire, notre prière peut non seulement les aider dans ce temps de purification, mais rend efficace leur intercession pour nous ».



PÈLERINAGE DES MÈRES

Proposé par la pastorale des familles pour notre doyenné, il a eu lieu les 16 et 17 septembre sur le Lévézou.

Trois paroissiennes Saint-Pierre de la Vallée du Tarn ont participé avec joie à ce temps de rencontres, de prière, de louange, de partage de l'Eucharistie... Des heures de marche sur des sentiers de randonnée, favorisant la contemplation, le ressourcement, le lâcher prise. Dans le cœur de Marie, accompagnées d'un prêtre, nous avons déposé nos joies et nos peines. Après la messe dominicale, un pique-nique convivial réunissait plus largement nos familles. Une belle expérience pour prier autrement dans le cadre enchanteur de notre merveilleuse nature.



CALENDRIER DES MESSES MOIS DE NOVEMBRE

Mercredi 1 ^{er}	10 h 30	Rivière	Toussaint
“ “ “	15 h 00	St-André de V.	(cél. de la Parole)
Jeudi 2	17 h 30	La Cresse	Fidèles défunts
Samedi 4	17 h 30	Aguessac	31 ^e dimanche du T.O.
Samedi 11	11 h 00	Mostuéjols	Armistice 1918
Dimanche 12	10 h 30	Rivière	32 ^e dimanche du T.O.
Samedi 18	17 h 30	La Cresse	33 ^e dimanche du T.O.
Mardi 21	15 h 00	Beau Soleil	
Dimanche 26	10 h 30	Paulhe	Christ, Roi de l'univers

CALENDRIER DES MESSES MOIS DE DECEMBRE

Samedi 2	17 h 30	Aguessac	1 ^{er} dimanche de l'Avent
Dimanche 10	10 h 30	Rivière	2 ^e dimanche de l'Avent
Samedi 16	17 h 30	La Cresse	3 ^e dimanche de l'Avent
Mardi 19	15 h 00	Beau Soleil	
Dimanche 24	10 h 30	St-François (Millau)	Messe de doyenné
Dimanche 24	18 h 00	St-André de V.	Célébration de la Parole
Dimanche 24	20 h 00	Rivière	Veillée et messe de la nativité
Dimanche 31	09 h 00	Paulhe	Sainte Famille



Relais paroissial NOTRE-DAME DE LUMENSON

(Aguessac - Compeyre - Paulhe/Carbassas - Verrières/Vézouillac)

Vestiges d'un prieuré de l'époque romane

AGUESSAC

Ils nous ont quittés

• Paulette MORMENTYN naît en 1940 près de LILLE et passe sa vie dans le Nord auprès de son mari avec qui elle donne naissance à Jean-Michel. Pour des raisons professionnelles, Jean-Michel émigre dans le sud, résidant chez nous à Aguessac. Au décès de son papa, en 2014, Jean-Michel aménage sa maison pour accueillir sa maman. C'est avec nostalgie que Paulette quitte son pays natal mais elle trouve auprès de son fils, de sa belle-fille, Virginie et son petit-fils, Florian, l'affection chaleureuse pour surmonter sa solitude. C'est sans relâche que Jean-Michel a accompagné sa maman jusqu'au bout de son chemin.

• Marcel GRANIER est né en 1935 dans une famille d'agriculteurs mais après son mariage avec Denise il va rejoindre la grande famille des cheminots. Sa première affectation le conduit en Meurthe et Moselle. C'est là que grandissent leurs deux enfants,

Christine et Francis. Sa carrière se terminera en gare de Millau par une retraite paisible au Mas de Compeyre. Bénévolat, mandats à la mairie font rayonner sa vie. Puis de longues années, il se consacre à Denise durement touchée par la maladie. Sa famille, ses amis garderont dans leur cœur le souvenir de sa large bienveillance.

• Danielle SOLIGNAC, née LACOMBE, a vu le jour à Aguessac en 1951. Elle se marie avec Pierre SOLIGNAC pour donner naissance à Stéphane et Séverine. En 1972 et jusqu'à sa retraite en 2012, la famille s'installe à Paris. Danielle évolue dans plusieurs administrations, Ministère de l'Industrie, ENA, secrétariat du 1^{er} ministre. Danielle a la joie de chérir cinq petits-enfants et savoure avec bonheur les grandes réunions qui rassemblent de nombreux convives autour de la salle des fêtes improvisée dans leur maison de l'escarras à Aguessac. Après avoir lutté ces deux dernières années contre une grave maladie, Danielle s'en est allée.

Vie associative

Après avoir participé au « Forum » à Paulhe, le 8 septembre, les associations ont repris leurs activités.

Le club des Aînés a présenté une triplète nagassole (Chantal Rascalou, Jean-Claude Bousselet et Eladio Blasquez) qui est arrivée en 1/4 de finale, au Concours National de pétanque organisé par « Générations Mouvement » (près de 400 participants), à Argelès.

Une dizaine de personnes du Club des Aînés a participé à un voyage en Crète, du 15 au 22 octobre.



Le 16 octobre, la Croix Rouge a accueilli une douzaine de Nagassols

pour une séance de sensibilisation au massage cardiaque et de découverte du défibrillateur. Les élèves de l'école « Bellevue » ont rencontré un nagsol Manu Artal qui poursuit son « Tour dans la Monde », avec sa compagne Carine, sur leur voilier « CREA ». Ils ont pu également découvrir la Chine à travers le témoignage d'Anaïs Artal (professeure de Français à Shanghai) et de son amie Xuxu.

PAULHE – CARBASSAS

Décès

- Marie-Claude Bénézet nous a quittés le samedi 7 octobre à l'âge de 78 ans, après un combat acharné contre la maladie, entourée des soins attentionnés de ses proches. Elle laisse le souvenir d'une personne courageuse, dotée d'une force extraordinaire qui faisait face à toute épreuve. Elle a rejoint Jean-Pierre, son époux décédé il y a tout juste deux ans. La cérémonie des obsèques a eu lieu en l'église Saint-Martin à Millau, en présence d'une nombreuse assistance d'amis et de voisins des villages de Paulhe et Carbassas. Dans ces douloureuses circonstances, nous adressons nos sincères condoléances à ses enfants et petits-enfants.

- Nous apprenons le décès de Marcel Agrinier à l'âge de 88 ans après une période d'hospitalisation. Il a rejoint son épouse Denise qu'il a accompagnée sans relâche durant sa longue maladie depuis 8 ans. Ses obsèques ont été célébrées à Aguessac ce vendredi 20 octobre en présence d'une nombreuse assistance de parents et amis. Dans ces douloureuses circonstances, nous présentons nos sincères condoléances, à ses enfants et petits-enfants et particulièrement à Olivier Coffy son petits-fils et sa compagne qui résident à Paulhe, chemin des plantiers.

La fête du sol vivant aux jardins partagés

Elle vient de se terminer avec des animations autour du composteur du village et dans les jardins partagés de Paulhe. Les habitants peuvent, depuis un an déjà, composter leurs déchets de cuisine et diverses épluchures, fruits abîmés, marc de café, coquilles d'œufs, dans le composteur partagé mis en place fin septembre 2022.

Mercredi 4 octobre, vingt enfants du centre aéré 1 2 3 soleil ont découvert avec enthousiasme la vie du composteur, les larves de la cétoine dorée, les cloportes, les vers, avant d'aller planter ciboulette, blettes et roquette dans une parcelle des jardins. Une belle après-midi en plein air!

Samedi 7 octobre, l'animation

s'adressait aux jardiniers. Le bac de compost a été vidé pour la troisième fois. Sur un an, 400 à 500 kg de déchets ont été détournés des poubelles noires et valorisés pour rejoindre, les jardins partagés de Paulhe. Après la visite des parcelles de chacun et des échanges passionnants, Causse Compost a effectué une démonstration de broyage des déchets verts à la tondeuse. Les déchets de jardin seront utilisés en paillage ou compostage pour nourrir la terre, la protéger de l'évaporation, réduire la pousse des herbes non désirées et obtenir un amendement gratuit.

Un composteur bien mené ne génère pas de nuisance, pas d'odeur et n'attire pas les rongeurs.

Le compost est vivant, des milliers de micro-organismes y travaillent pour décomposer la matière ; il a besoin d'oxygène et d'humidité (mais pas trop). Un bon compost peut être obtenu en 6 à 8 mois.

A Paulhe, grâce aux apports des habitants et à leur bonne utilisation du site, le compost était bien équilibré et bien décomposé. Pour information, un autre site de compostage a été installé en juin dernier dans Carbassas, tout près des containers ordures ménagères. L'association Causse Compost, en lien avec la commune et la Communauté de communes a accompagné ce suivi.

Ce bel exemple de gestion partagée entre les habitants et la municipalité pourrait faire des émules dans les autres villages de la vallée; en effet, tout le monde ne dispose pas d'un jardin et d'un composteur personnel.



Mescladis

Mardi 10 octobre, le bureau de l'association, accompagnés de quelques référents des activités organisées sur la commune, a fait le point des diverses animations de la saison 2023/24.

Petit rappel de l'organisation hebdomadaire : lundi à 14h, salle de Paulhe, jeux divers ; mardi à 10h30 salle de Carbassas, sophrologie ; à 14h, rendez-vous carrefour de la grave à Carbassas pour la marche ; mercredi à 14h, salle de Carbassas couture, à 17h40 salle des fêtes à Paulhe gymnastique, à 19h30, même salle yoga;

vendredi à 17h, parking du cimetière pétanque. A noter que toutes ces activités sont ouvertes aux personnes extérieures à la commune et la cotisation pour adhérer est fixée à 8€. Le nombre d'adhérents serait aux environs de 90 personnes. Le bilan financier est présenté par la trésorière.

Après le bon résultat de la journée pizza de l'été dernier, il serait question de remettre le feu au four cette année, de participer en tant que bénévole à la prochaine course du viaduc ; par contre il n'est pas envisagé d'animation au mois de décembre, vu le nombre important de distractions ou marchés de Noël sur le territoire.

Une après-midi jeux est programmée entre le Mescladis et la maison de la cerise à la salle des fêtes de Paulhe le samedi 18 novembre à 14h.

L'assemblée générale aura lieu en mars en principe. La rencontre a permis de partager le verre de l'amitié.

KERYGMA

Six personnes du doyenné, 68 du diocèse de l'Aveyron, 2500 laïcs, 250 prêtres, 90 diacres, 45 évêques se sont retrouvés pendant 3 jours dans le rassemblement KERYGMA.

- Pour donner un nouveau souffle à l'annonce de la Bonne Nouvelle de Jésus-Christ au cœur de la transformation missionnaire de l'Eglise en France.

- Pour annoncer dans un monde en pleine mutation, le Christ mort et ressuscité pour le salut de tous. Non seulement de l'annoncer mais de vivre cette bonne nouvelle et de l'incarner dans nos vies.

Témoignages, conférences, eucharisties, veillée de prière, tables rondes ateliers, petites pousses d'idées, partage des spécialités culinaires des régions ont jalonné ces 3 jours.

Le cardinal Bustillo nous a dit « Nous avons une chance inouïe de vivre ce temps de rassemblement ».

Nous sommes repartis le cœur plein de joie et d'espérance avec l'envie de partager et de vivre le kerygma dans nos paroisses.

Nous présenterons à la communauté paroissiale un petit film lors d'une rencontre paroissiale ou lors de l'Eucharistie du dimanche.



Rentrée du KT

Dimanche 1^{er} octobre, nous nous sommes retrouvés pour un temps convivial et pour lancer la saison de KT de notre paroisse.

Nous avons commencé avec les enfants par faire un Escape Game dans le jardin de la Maison Paroissiale. Claire a animé ce jeu et les enfants ont adoré de chercher, courir et résoudre les énigmes. Pendant ce temps, les parents se sont retrouvés autour d'un café pour discuter du déroulement du catéchisme pour les 3 équipes :

- L'éveil à la foi avec Nadine un vendredi par mois

- Une équipe à Aguessac avec Anne Marie le mardi chaque 15 jours

- Une équipe à Rivière avec Sr Marie Gilles le vendredi chaque 15 jours

Notre rencontre s'est terminée par un temps de prière autour de la Parole de Dieu « l'enfant prodige ».

Vous retrouverez les photos en dernière page.

VERRIÈRES/VÉZOUILLAC

Beau succès pour la journée des saucisses grillées-frites

Fidèle à sa devise, Verrières, char-

mant village niché au creux de la Vallée du Lumensonnesque, s'est à nouveau mobilisé pour la restauration de son église en organisant, le dimanche 3 septembre, une journée saucisses grillées-frites.

Cela fait déjà neuf ans que les bénévoles de l'association multiplient les actions afin de récolter les fonds nécessaires à la restauration de l'église du village, véritable bijou de l'art roman, important projet porté par la Mairie de Verrières, les Amis de Saint-Sauveur, la Fondation du Patrimoine et la Paroisse Saint-Pierre de la Vallée du Tarn et du Causse Noir.

Dès le point du jour, les équipes de bénévoles s'activaient : tandis qu'en cuisine, une première équipe s'affairait pour la préparation des repas, une autre équipe s'occupait de dresser les tables. Tout cela pour la réussite de



cette belle journée pour la sauvegarde du patrimoine. En effet, ce sont plus de 100 personnes qui avaient répondu à l'invitation de l'association.

Les fonds recueillis à cette occasion ont été intégralement reversés au profit de la restauration de l'église Saint-Sauveur.

Ce fût encore un bel élan de solidarité et une magnifique journée partagée, grâce à la mobilisation de tous, organisateurs comme participants.

A noter, également que ce repas a été pris en musique, grâce à Louis. Ce musicien, de passage à Verrières, a proposé aux organisateurs d'apporter un petit plus à notre repas. Nous avons donc écouté et chanté aussi, des chansons anciennes, plus récentes ou de sa composition. La prestation a été appréciée de tous. La journée en fût d'autant plus festive.

Pour clore ce moment de partage, nous avons également entendu Dany et Bruno -résidents réguliers de Verrières- qui ont entonné une chanson de leur composition qui résume bien, en quelques couplets la vie de ce village.

Encore « Merci à tous ! »



Relais paroissial SAINT-SEGOND

(Boyne/Le Bourg – La Cresse/Pailhas – Rivière/Fontaneilles)

Vestiges de l'église romane primitive

LA CRESSE

Été n'a qu'un temps... même si le soleil a joué les prolongations. La pluie, enfin revenue, nous nous sommes retrouvés en automne... Les changements de saison sont souvent synonymes de nombreux décès.

La vallée a été bien éprouvée cette année.

Cette année encore le cimetière a revêtu ses plus belles couleurs. Nous avons tous à cœur de fleurir les tombes de nos disparus. C'est aussi, un moment de convivialité où nous rencontrons bien des familles qui viennent se recueillir à l'occasion de la Toussaint.

Décès

- Ici nous déplorons le décès de Raymonde SALGUES FROMENT. Un pied à Pailhas et l'autre à LA CRESSE, une partie de la vie à MILLAU... Elle restait très attachée à la vallée. Nous présentons toutes nos condoléances à son époux et à ses 4 enfants Serge, Bernard, Nathalie, Christophe.

- Nous avons aussi accompagné

Josette CAZES pour son dernier voyage. Elle était l'épouse d'Achille CAZES. Ils avaient passé l'essentiel de leur vie à Paris et étaient revenus à MILLAU près du berceau familial pour leur retraite. Que leurs neveux nièces soient assurés de toutes nos condoléances.

RIVIERE SUR TARN

Par la grâce du baptême

Sont devenus enfants de Dieu, par la grâce du baptême,

- le 10 septembre : Charliz et Marley ALVERNHE (frère et sœur) domiciliés à Combaurie, commune de Mostuéjols

- le 8 octobre : Gabin SALGUES, domicilié à Millau et Robin TORDEUX, domicilié à Rivière-sur-Tarn

Ayant reçu en eux le germe de la foi, au jour de leur baptême, guidés par Jésus, fortifiés par l'Esprit-Saint, qu'ils marchent, toute leur vie, sur un chemin de lumière, de paix et d'amour.

Vers un autre Monde

Isabelle LEROY, avec Nathalie -sa sœur jumelle- est la dernière d'une fratrie de 5 enfants. Le 4 septembre, elle rassemble, autour d'elle, famille et amis, à

la maison des Arziols à Mostuéjols, pour fêter ses 50 printemps. On dirait, aujourd'hui, c'était le moment de ses adieux avant la terrible chute du 24 septembre, sur le sentier escarpé des Pyrénées aragonaises (en Espagne).

Le jeudi 12 octobre, une très grande assemblée se réunit, autour d'elle, en l'église de Rivière, pour célébrer son passage vers la Maison de Dieu. Comme l'a dit son frère, lors de l'évocation de sa vie « On ne choisit pas la date de son départ... ni le lieu... ni le comment ».

Valentin, son neveu, fils d'Anita (sœur d'Isabelle) et de Dominique Loubat a tenu à prendre la parole pour exprimer toute sa reconnaissance à sa tante et marraine.

« Il y a 23 ans, tu as pris à cœur de m'accompagner, me guider, me conseiller, m'écouter, m'éclairer avec précision et amour. Je me sens si chanceux d'avoir eu une place privilégiée dans ton cœur et d'avoir reçu de toi des milliers de grâces. Tu resteras une personne de référence, d'inspiration et d'exemple pour moi. Tu es partie depuis là où tu préférerais être au quotidien. La nature a eu raison de toi. Tatte, merci infiniment pour ce que tu

m'as transmis. Notre chemin ne s'arrête pas là, et je te promets que je continuerai à te faire honneur. Je t'aime. »

Toujours proche des siens, à chaque instant de sa vie d'ici-bas, c'est dans la communion des saints qu'elle restera présente dans le cœur de chacun.

« A Dieu, Isabelle ! A Dieu nous vous remettons ! Qu'il vous accorde la plénitude de sa paix ! »

Bienvenue !

Par le passé, la France -riche en vocations- envoyait, vers des pays en manque, des hommes et des femmes pour la mission.

Depuis quelques années, le diocèse de Rodez bénéficie de l'apport de prêtres venus d'ailleurs, prêtés un certain temps, pour le don de la foi. Ce sont des prêtres dit « Fidei donum. »



C'est ainsi que, dans le courant de l'été dernier, des prêtres ivoiriens nous ont quittés pour retrouver leur diocèse d'origine et que le 21 août, 4 nouveaux ont été accueillis à leur descente d'avion à Toulouse. Parmi eux, le Père Célestin AKO ! Il rejoint le doyenné de Millau, le 28 août, et célèbre sa première messe en l'église du Sacré-Coeur le 3 septembre.

Le Père Célestin AKO est né en 1973 à Bondoukou, une ville importante du nord-est de la Côte d'Ivoire.

Après les études primaires et secon-

daires, il s'inscrit aux cours de l'Université, faculté de droit jusqu'à la licence. Il rejoint, ensuite, le Grand Séminaire où, après une année de propédeutique, il suit, pendant 7 ans, les cours de philosophie, puis de théologie. Il est ordonné diacre en 2013, puis prêtre en 2014 en la cathédrale d'Agboville, une ville également importante, située dans le sud de la Côte-d'Ivoire à 60 kilomètres d'Abijan. Il est alors nommé responsable d'une des paroisses de la même ville. Puis, en 2023, toujours à Agboville, devient vicaire épiscopal.

Bien accueilli sur le Pays Millavois, le Père Célestin ne « se sent pas en terre étrangère, ne se voit pas un homme étrange venu d'ailleurs mais un frère parmi les siens. »

Le dimanche 8 octobre, il célèbre sa première messe sur la paroisse et assure 2 baptêmes.

2 jours plus tard, il concélébre avec le Père Christophe Battut en la chapelle de Notre-Dame des Champs. La photo, ci-jointe, en témoigne.

Nous le remercions d'avoir quitté, un certain temps, son pays natal, pour apporter, chez nous, la Bonne Nouvelle et témoigner d'une vie donnée au Christ dans le service des frères.

« Bien avec lui sur le chemin qui mène à Dieu ! »

Travaux presbytère de la paroisse à Rivière Sur Tarn

Les travaux du presbytère ont commencé en 2015 par la rénovation de la salle paroissiale. Le bureau et la salle des archives ont été créés, ainsi qu'un sas entre la salle de réunion et l'entrée.

En 2017, lors d'une réunion d'information à Rodez, le diocèse a souhaité que les logements loués par les paroisses soient mis en confor-

mité. Le conseil économique, réuni le 23 novembre 2017, a décidé de mettre en conformité l'électricité du logement, de refaire les plafonds ainsi que les tapisseries dans les 4 chambres, la cuisine, le salon, le hall d'entrée, la salle d'eau. Les travaux ont commencé au mois de mars 2018 et se sont terminés le 18 juin.

Lors de la réunion du conseil économique du 20 septembre 2022, à laquelle participaient les membres de l'EAP, il a été proposé, en fonction du coût, de réaliser une troisième tranche de travaux avec : la rénovation extérieure du presbytère (fermeture en agglos sous le bureau, joints des murs, menuiseries, volets, peinture des grilles et des portails), la réfection de la cuisine et de l'escalier. Lors de la réunion du conseil économique du 18 avril 2023, la réalisation des travaux a été décidée. La fermeture en agglos sous le bureau a été faite du 10 octobre au 13 octobre. Les travaux doivent reprendre le 2 novembre pour se terminer fin novembre.



Relais paroissial NOTRE-DAME DES CHAMPS

(Le Rozier – Le Truel – Mostuéjols/Liaucous – Peyreleau)

Vestiges de l'église romane primitive

LE ROZIER

Saison estivale

Comme chaque été notre village a accueilli de nombreux touristes pour des retrouvailles en famille et la pratique d'activités diverses : randonnée, escalade, canoé, visite des sites remarquables de notre région. Il y a eu aussi la fête d'été avec la descente aux flambeaux sur le Tarn suivie d'un bal sur la place de la mairie. Le samedi 30 septembre, les 100 km de Millau et le Festival des Templiers 15 jours plus tard ont vu défiler un grand nombre de coureurs qui ont pu se restaurer aux

stands de ravitaillement installés sur leur passage.

Repas des voisins

Le 6 octobre, les habitants du quartier de Capluc se sont réunis pour une soirée conviviale autour d'un repas partagé, heureux d'échanger des nouvelles et de passer du temps ensemble.

École

Les élèves de l'école les Hirondelles entourés de leurs parents, de l'équipe enseignante et d'élus ont été invités à rendre hommage aux victimes de l'attentat d'Arras. Quelques jours plus tard, un lycée du Pas de Calais a été attaqué et un enseignant tué par un terroriste. L'école enseigne aux

enfants les valeurs de la République, la liberté de penser, la tolérance, la justice qui permettent de vivre en paix.

Sépulture

Le samedi 28 octobre, les familles Alexandre et Doussière étaient réunies dans le cimetière du Rozier pour rendre un dernier hommage à M. Alain Alexandre et déposer ses cendres dans le caveau familial. M. Alexandre aimait venir passer les vacances à Capluc avec sa famille dans le petit hameau situé sous le rocher et dominant la vallée de la Jonte. Nous présentons à tous ceux qui le pleurent, nos plus sincères condoléances.

MOSTUEJOULS/LIAUCOUS

Baptême

Le 10 septembre, en l'église de Rivière-sur-Tarn, Charliz (2 ans) et Marley ALVERNHE (4 mois), ont reçu le sacrement du baptême. C'est entouré de toute leur grande famille qu'elles ont fêté l'évènement. Belle et longue route chrétienne à ces deux petites poupées qui résident à Combaurie au foyer de Manuella Boulouis et Loïc Alvernhe.

Décès

• C'est avec consternation que nous avons appris la disparition d'Isabelle LEROY lors d'une randonnée dans les Pyrénées. Puis avec une profonde tristesse que, quelques jours après, son décès nous a été confirmé. Isabelle était âgée de 50 ans et travaillait dans le tourisme. Elle possédait une entreprise de location de canoës et un gîte. Elle avait également participé à la vie de la commune en tant que conseillère municipale. Une cérémonie religieuse a eu lieu à Rivière-sur-Tarn, le 12 octobre suivie d'une crémation. Nous présentons toutes nos condoléances à sa famille et à ses amis.

Divers

Nos amis touristes sont partis et notre petite vallée a retrouvé son calme, voilà venu le temps des quines et autres petites retrouvailles organisés par les différentes associations de bénévoles de nos villages, dans quelques jours nous commencerons nos préparatifs pour les fêtes de fin d'année période bénie entre toutes ! Espérons que chacun affrontera la période hivernale sans trop de grippe et autres réjouissances dues à la saison. Bonne fin d'année à tous.

PEYRELEAU

Décès

Nous avons appris le décès de Madame Simone Poujade survenu le 15 août à Montpellier. Depuis de nombreuses années avec son époux ils habitaient à Peyreleau. Tous les deux étaient passionnés par les plantes et les fleurs. Au décès de son mari avec l'aide de ses enfants elle décide néanmoins de rester dans sa maison avec pour compagnie son petit chien. Très entourée de sa famille et du personnel compétent elle mène sa petite vie jusqu'au jour où la dure décision de partir à la maison de retraite arrive. Nous garderons de Madame Poujade le souvenir d'une personne discrète qui aimait la vie. Nous adressons à toute sa famille nos très sincères condoléances.

Naissance

Alain et Dominique Rouget vous annoncent la naissance de leur 8^e petit-enfant. Sébastian est né le 11 octobre 2023. Antoine et Vicky les heureux parents accueillent leur premier enfant au sein de cette famille résidant à Toulouse. Sûr que d'ici quelques années nous verrons ce petit bout de chou arpenter les rues du village avec ses cousins et ses cousines. Félicitations aux parents et longue et heureuse vie à Sébastian.

Grand Site de France

Le 17 octobre la commune a accueilli la commission grand site pour l'obtention du label « Grand Site de France des Gorges du Tarn de la Jonte et des Causses ». Étaient présents : Madame Schwerer, représentante du Ministère de l'écologie, l'UDAP Lozère et

Aveyron, le PNR, PNC, la DRÉAL occitanie, l'ADRAC, les représentants des 3 Communautés de communes et les Maires concernés. Cette réunion a été suivie par la visite du village. Les journées suivantes se sont déroulées sur d'autres sites du territoire du Grand Site.



Travaux

La commune de Peyreleau a été désignée pour expérimenter la construction d'un mur de soutènement routier en pierres sèches sur la route départementale 29. Le 5 octobre la réception des travaux a été officialisée à la mairie en présence du PNR, du département, des entreprises concernées, Aveyron ingénierie, la DDT, les architectes et les élus du village.



Relais paroissial SAINT-JEAN DES BALMES

(Saint-André de Vézines – Veyreau)

Vestiges de l'église romane primitive

ST-ANDRÉ - VEYREAU

Trail des Templiers

Pour la 29^e édition du Trail des Templiers, le Causse Noir a connu une très importante affluence : depuis la montée de l'Ermitage de St-Michel situé sur la commune de Veyreau jusqu'à la traversée de St-André où est installé un important stand de ravitaillement puis la ruée vers le Hameau de Montmejean et la descente sur La Roque, les vendredis 20 et dimanche 22 octobre. De plus en plus de participants, sans oublier les nombreux accompagnants, découvrent les beautés naturelles des paysages caussenards. Durant ces deux journées, le village de St André a été très animé pendant plusieurs heures, et rapidement le calme est revenu !



Hélas, cette année, dans la forêt domaniale, au-delà de St-Jean des Balmes, une jeune participante a succombé à une crise cardiaque. Nous pensons avec émotion à la peine de sa famille.

Décès

Samedi 4 novembre, au hameau de

Vessac, Léopold JONQUET a été victime d'un malaise cardiaque et les secours n'ont pas réussi à le ranimer. Il était né sur le Causse Noir, il y a 87 ans dans une famille de 10 enfants. Ses obsèques ont été célébrées à Creissels où il habitait avec son épouse et ses enfants. A sa famille dans la peine, nous adressons nos sincères condoléances.

Célébration de la Parole

Cette année, pour la fête de la Toussaint, elle s'est déroulée dans l'Eglise de St-André en présence de nombreux fidèles.

Le dimanche 24 décembre, pour fêter la naissance de Jésus, la Célébration de la Parole est à nouveau prévue à l'Eglise de St-André à 18h. En ces temps troublés, nous avons besoin de prier pour la paix.



Dimanche 1 Octobre 2023



Maison paroissiale Rivière

Rentrée du KT



Directeur : Père Christophe Battut
Editeur : Paroisse Saint-Pierre de la vallée du Tarn et du Causse Noir
Maison paroissiale 12640 Rivière sur Tarn
Mail : presbytere12@laposte.net
Création et impression :
imprimerie du Progrès 05.81.38.00.00
Bd de la résistance 12400 Saint-Affrique
Couverture : Cathy Gruat
Commission paritaire n°0323L 83282
Journal catholique d'information bimestriel
Abonnement : 10€
Crédit Agricole n°00832684295

ST AFFRIQUE

P4

LA POSTE
DISPENSE DE TIMBRAGE